



Le mot de la maire déléguée

Chères Mont-Bertonaises,
Chers Mont-Bertonais,



Monique PIGNÉ

Une année riche en événements s'achève, notamment grâce à l'association du patrimoine Mont-Bertonais, le département et la commune de Soulevre en Bocage, le projet de remplacement de la cloche s'est réalisé très rapidement.

Notre commune a été fleurie et toujours bien entretenue. La nature est très abondante, nous possédons des lavoirs et aussi le Callouet où nous souhaitons remplir le trou busez et semer une pelouse pour réaliser un coin détente pour les visiteurs et randonneurs.

Il est proposé, la journée environnement, une journée bénévole avec repas grillade. Notre salle des fêtes très sollicitée se refait une jeunesse, le chantier peinture extérieur est en cours.

Nous souhaitons en 2025, remettre en peinture les grilles du cimetière, le monument Fontaine que nous devons entretenir. Le puit, le monument aux morts et le crépi jaune de la Mairie.

Un grand merci au club joie et bonne humeur, les associations et aussi le comité des fêtes, après de nombreuses années très dévouées pour animer la commune a passé le relais à la jeunesse. J'en suis ravie qu'il perdure.

J'en profite pour remercier ce dynamiste et la solidarité des habitants.

Nous restons à votre écoute pour apporter vos souhaits nécessaires au maintien de la commune.

Patrick CHATEL, le conseil consultatif et moi-même, nous vous présentons nos meilleurs vœux et surtout bonne santé pour 2025.

L'association, Le patrimoine Mont-Bertonais prévoit la réfection des boiseries du 18^{ème} siècle à l'église et aussi remettre en état le monument d'un prêtre au cimetière.

Monique PIGNÉ

ENTRETIEN DES BATIMENTS souhaité pour 2025

- Peinture extérieur salle des fêtes
- La peinture des grilles du cimetière, du monument Fontaine, du puits, du monument aux morts et la rampe
- La rénovation de la façade en crépi de la partie jaune de la mairie
- Peinture des portes de la chambre froide de la salle des fêtes et du local du comité des fêtes
- La plantation des rosiers à la mairie ainsi que le maintien des fleurs annuelles.
- Aménagement du talus à Le Callouet vers La Vallée car dangereux
- Il est proposé de le buser, remplir le trou et semer de la pelouse
- L'entretien de l'aire de covoiturage à la croix étérée
- L'entretien dans le virage de la route Marcel Levavasseur où poussent des fougères et qui est donc dangereux

Etat civil 1924

NAISSANCES 1924

POIGNAVANT Marie-Louise - 16 janvier
 LEMIERE Pierre - 6 février
 LECHARTIER Albert - 25 février
 LEFORESTIER Roland - 27 mars
 BRISON Thérèse - 9 avril

AVENEL Christine - 12 juillet
 MADELAINE Raymond - 3 septembre
 LE CAMUS Marcel - 10 septembre
 BERTIN Madeleine - 21 septembre
 GUY Hélène - 21 octobre

MARIAGES 1924

LE MARTINEL Victor et LEMIÈRE Alzinda - 26 juillet
 LECARPENTIER Raymond et NATIVELLE Maria - 30 décembre

DECES 1924

WITTMER ép. MOISSERON Françoise - 12 janvier
 SIMON Alexandre - 14 janvier
 DELVALLE Emmanuel - 9 février
 MARTIN Ferdinand - 10 février
 LAIGNEL Armand - 15 février
 LECOUFLE Donati - 19 février
 LECHARTIER Albert - 25 février
 LEBIS Maurice - 26 février
 LETELLIER vve LEVALLOIS Céline - 22 mars
 GRIMAUX Maria - 9 avril
 HAMEL Juste - 17 avril
 LELOUTRE Albert - 22 avril
 ROULLAND ép. DELAVARDE Marie-Anne - 22 mai
 VAUTIER Edouard - 4 octobre
 EUDELIN vve LEVASSEUR Marie - 9 novembre



Etat civil 2024

NAISSANCE 2024

HEURTIER Ambre - 17 avril
 APRILE Lina - 13 septembre
 ALEXANDRE Kailiana - 8 novembre

DECES 2024

FLEURY Daniel - 11 juillet
 CHENOT Eddie - 6 novembre

EVÈNEMENTS

LE 14 JANVIER : GALETTE DES ROIS

Une soixante de personnes était présente, une trentaine excusée retenue ce jour-là ou malades. Bienvenue aux nouveaux arrivants Noël et Donatienne JOULHOT (La Masière), Vincent FEUILLET et sa compagne (La Haute varinière), Cyril et Mélody LEFEBVRE (La cousinière). Parmi nous, des invités hors commune pour les remercier de leur bénévolat, toujours disponibles pour nous aider. Patrick CHATEL et Monique PIGNÉ ont remercié le comité des fêtes, le club, les associations et les bénévoles.



LE 10 MARS : GOÛTER ASSOCIATION DU PATRIMOINE MONT-BERTONAIS

Une cinquante de personnes a participé à ce goûter. Une quarantaine était excusée. Après-midi très agréable avec jeux de société, crêpes, teurgoule, gâteaux maison, grâce aux bénévoles, réussite financière au profit de la cloche.



LE 14 AVRIL : LE REPAS DES AÎNÉS

34 convives se sont réunis pour ce traditionnel repas annuel offert par la commune. Les doyens de la commune, âgés de 92 ans étaient malheureusement absents. Merci aux bénévoles qui ont organisé et servi ce repas.



**LE 8 MAI : RASSEMBLEMENT
DES 20 COMMUNES**

C'est un honneur. Messe pour les anciens combattants et intentions particulières. Une gerbe déposée au monument aux morts par Soulevre en Bocage et une par Mont-Bertrand. Vente des bleuets avec succès. Vin d'honneur à la salle des fêtes servi par le comité des fêtes. Repas en petit comité.



**LE 23 JUIN : JOURNÉE PÊCHE-
ETANG DU VAL D'AURE**



Belle journée ensoleillée et grosse affluence. 80 personnes réunies autour de nos étangs fréquentés depuis plusieurs décennies par nos habitués et sympathiques habitants de la commune autour de notre grand barbecue géré par Jean-Marie et Pascal.

Laurent, notre président avait prévu plusieurs récompenses à nos fidèles pêcheurs :

- Une belle canne à pêche pour le meilleur pêcheur Hubert avec 25 truites,
- Une super épuisette pour la plus grosse truite 4.5kgs pour Alex avec 14 truites.
- Un siège « spécial pêche » pour notre junior Thibault : 6 truites.

Au total, plus de 150 truites pêchées dans la journée. Notre président n'a pas oublié d'encourager le prochain comité à faire perdurer cette activité annuelle.



**RANDONNÉE ATVS
LE 14 SEPTEMBRE**

30 personnes ont participé guidées par Pascal Fremont sous un soleil radieux.

**CONCERT ATVS
DU 15 DÉCEMBRE**

Concert dans l'église avec crèche. Une centaine de personnes présentes. Nous avons offert, vin chaud, café, chocolat, crêpes et gâteaux

**COMMÉMORATION
DU 11 NOVEMBRE**



LE 16 DECEMBRE : LA NOUVELLE CLOCHE EST HISSÉE DANS LE CLOCHER

De nombreuses personnes sont venues assister pour la monte de la nouvelle cloche dans le clocher. Pour se réchauffer, vin chaud, café, chocolat et gâteaux fait maison étaient offerts à la salle des fêtes, Nous remercions les personnes de leur présence, de leur générosité et les bénévoles ainsi que les personnes absentes par le travail et obligation.

Discours prononcé par Mme Monique PIGNÉ lors de cette cérémonie de bénédiction du 12 octobre:
" Monseigneur Jacques Habert,
Père Philippe Cenier,
M. Alain Declomesnil, maire de Soulevre en Bocage,
mes collègues maires délégués, élus et vous tous présents,
Nous vivons aujourd'hui un évènement communal mémorable.

Ce moment, se réalise grâce à l'association du patrimoine Mont-Bertonais présidée par M. Guy Jean, les généreux donateurs, les adhérents, la participation financière du Conseil Départemental et de la commune de Soulevre en Bocage.

Je n'oublie pas les bénévoles pour les différents services qui assurent un soutien indispensable (repas, fleurissement, organisation...), soyez en remerciés.

Nous avons l'honneur d'accueillir Monseigneur Jacques Habert, évêque de Bayeux et Lisieux, le père Philippe Cenier de Vire, M. Guy Deschamps pour célébrer la bénédiction de notre cloche Lucienne Monique.

Un grand merci à tous."

Un vin d'honneur, offert par la commune, fut ensuite servi par le comité des fêtes de Mont-Bertrand



ASSOCIATIONS

COMITÉ DES FÊTES



Comité des Fêtes de Montbertrand
Nouvelle année, nouveaux membres pour le Comité des fêtes de Montbertrand.

Nous tenions, tout d'abord, à remercier l'ensemble des anciens membres du comité des fêtes pour avoir fait vivre notre commune et nous avoir transmis cette responsabilité. Nous aurons d'ailleurs le plaisir de décorer notre commune le samedi 7 décembre 2024 au matin, avec une partie d'entre eux.

Nous profitons également de ce bulletin pour vous informer des 3 prochaines manifestations, dont les horaires seront définies ultérieurement. Nous vous attendons nombreux.

Dimanche 16 Mars 2025 : après-midi Jeux de société à la salle des fêtes de Montbertrand (ouvert à tous les âges).

Dimanche 1er Juin 2025 : journée Vide Grenier dans le bourg de Montbertrand.

Dimanche 22 Juin 2025 : journée pêche aux étangs de Caumont-sur-Aure.

Si vous souhaitez communiquer avec le bureau du Comité des fêtes pour faire part de vos idées, apporter votre aide ou pour demander des renseignements sur les manifestations à venir, vous pouvez utiliser l'adresse mail suivante : cdfmontbertrand@gmail.com

Nous vous répondrons avec plaisir ... alors n'hésitez pas !

M Benoit Baumy, président du comité

ASSOCIATION DE CHASSE

L'année de chasse 2023-2024 a continué la bonne tenue en nombre et en espèces de la faune sur notre territoire. La population de renards est revenue à son niveau d'avant épidémie.

L'association participe au plan de la fédération du Calvados, à la réintégration du faisan dans nos campagnes, une satisfaction car des couvées naissent sur le territoire, c'est un effort financier pour notre structure.

Chaque année un repas dit « des propriétaires » est organisé pour remercier ceux-ci de la confiance qu'ils nous accordent. Le prochain repas sera le 9 mars 2025. C'est un moment de convivialité entre passionnés attachés au monde rural et à ces valeurs.

Le Président.



DES SOURCES

Le 2 septembre dernier, ce sont 128 enfants entourés de leurs professeurs des écoles ainsi que du personnel communal qui ont effectué leur rentrée à l'école de Sources de la commune déléguée de Campeaux. Les enfants sont répartis dans 5 classes plus le dispositif ULIS. Chaque classe est à double voire à triple niveaux pour les CE2/CM1/CM2.

L'équipe enseignante est toujours composée de 10 professeurs dont 2 sont des remplaçants pour les écoles du secteur.

L'école a accueilli cette année une nouvelle coordinatrice du dispositif ULIS, Mme Vimard Méline ainsi qu'une nouvelle enseignante au dispositif RASED (réseau d'aide aux enfants en difficulté), en option E (c'est à dire à dominante pédagogique), Mme Poulie Julie. C'est un service public gratuit qui peut être sollicité par les enseignants ou les parents. Il est aussi un relais entre l'école et les dispositifs d'aide et de soins extérieurs.

Enfin s'ajoutent 8 employés de la commune pour le bon fonctionnement de l'école.

L'équipe enseignante poursuit son engagement, en particulier le projet CUBE qui vise à impliquer les élèves et les amener à se questionner sur les usages de l'énergie. La classe des CE1 sera la classe Ambassadeur. L'objectif est de mettre en place des actions à l'école dès cette année scolaire visant à économiser l'énergie. Un projet de réaménagement de la cour (agrandissement, achat de mobilier extérieur notamment) est en cours suite au dépôt d'un dossier NEFLE afin d'obtenir des subventions.

Les 54 élèves de CE2, CM1 et CM2 sont partis 3 jours et 2 nuits à Saint Malo (centre Le goulet de Saint Lunaire) grâce à la commune (budget sortie), et à la générosité du Groupe Lemarchand et du GAEC « La Droutière » (2 375 euros récoltés). Au programme : aquarium de Saint Malo, visite de la demeure corsaire, visite de la ville, atelier pour apprendre à faire des nœuds marins, promenade à la plage.

Les élèves de CE2, CM1, CM2 ont été invités à participer à la cérémonie commémorative du 11 novembre qui avait lieu cette année à Campeaux ils sont venus nombreux (une vingtaine d'enfants) et ont lu un poème intitulé "paix". Ils sont également allés visiter l'exposition à la salle des fêtes.

